

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Una bala loca que impactó hace dos años la columna de Manuel Hermosilla dejó al coronelino, de ahora 33 años de edad, parapléjico, momento desde el que, según recordó, permaneció en su cama sin poder moverse y requiriendo asistencia para todo.

“El pronóstico de los médicos era muy malo, algunos me dijeron que nunca más iba a poder moverme. Hasta que llegué al Servicio de Medicina Física y Rehabilitación del Regional donde logré recuperar en un año y medio de terapias la movilidad de mi tronco y mis brazos, pero la posibilidad de ponerme de pie era algo imposible”, comentó Hermosilla.

Eso hasta ahora cuando, gracias a un aporte del Servicio Nacional de la Discapacidad (Senadis), recibió una silla de ruedas de bipedestación, aparato que tiene un costo de más de un millón de pesos, que funciona mediante una batería eléctrica y que se activa mediante un control remoto, que permite al paciente mantenerse erguido, desplazarse y realizar tareas cotidianas con cierta autonomía. “Me sentí muy bien estando de pie, verme frente a frente con las personas y poder dejar la silla de ruedas”.

La médico fisiatra del Hospital Regional, Patricia Carrasco, destacó que la silla de ruedas de bipedestación entregada a Hermosilla es la primera que se entrega en al menos en una década a pacientes del centro asistencial, pero que en total son cerca de 50 las personas las que año a año podrían recibir el beneficio y acogerse a futuras y necesarias postulaciones.

Mejoras que implica

El uso de la silla de bipedestación tiene múltiples beneficios, explicó la doctora Carrasco, el primero de ellos es la imagen corporal, es decir, de enfrentarse al mundo y a la gente que está frente a él de pie.

“Segundo, esto es beneficioso desde lo emocional y psicológico y, además, físicamente, mejora mucho la parte digestiva. Tienen un tránsito intestinal muy enlentecido, que puede ser peligroso”.

Además, explicó, el bipedestador también ayuda a manejar los espasmos, producto de la lesión que el paciente tiene en la médula, lo que permite disminuir la dosis de fármacos.

La facultativa aseveró que el uso de la revolucionaria silla, también contribuye a evitar la osteoporosis, “el hecho de estar de pie, la gravedad actúa en los músculos y eso evita que los huesos se descalcifiquen”.

Asimismo, la médico fisiatra destacó que si bien el paciente perdió



FOTO: HGGB

ENTREGADA POR FONDOS DE SENADIS

Paciente tetrapléjico logra ponerse de pie gracias a silla de bipedestación a control remoto

Aparato contribuye a su bienestar emocional, físico, disminuye la dosis de fármacos al reducir los espasmos en la médula. También ayuda a disminuir la posibilidad de desarrollar osteoporosis.

Postulación del paciente que

resultó con lesión medular producto de una herida de bala fue realizada por personal del Hospital Regional.

la movilidad de por vida, el desplazamiento no lo es todo y que es posible rehabilitar de forma multidisciplinaria a los pacientes, tanto así que Manuel Hermosilla pronto será dado de alta.

“Hay un par de casos de médicos, uno mexicano y otro chileno que

operan gracias al uso de sus sillas de bipedestación y hasta peluqueros ejercen su oficio de esta forma (...) lo que ratifica que este tipo de pacientes pueden reinsertarse a la sociedad y desarrollar actividades, gracias a estos aparatos y ayudas técnicas”, dijo la facultativa.

Postulaciones

Lorena Jara, asistente social de Medicina Física del Hospital Regional, explicó que la silla fue gestionada a través de su unidad, en conjunto con la médico fisiatra, postulando al paciente, a través de la plataforma de Senadis, a los fondos de que tiene la institución para que pudiera recibirla y así lograr que el paciente pueda mantenerse de pie.

Para ser candidatos a los fondos de Senadis, explicó Jara, el paciente debe estar dentro del 60% de mayor vulnerabilidad del Registro Social de Hogares, contar con credencial de discapacidad y con una patología acorde a la ayuda técnica que se está solicitando. “No es lo mismo entregar una silla de ruedas estándar que una de bipedestación que, en general, es orientada para pacientes con lesiones medulares”.

Este año, según dijo, postularon a 30 pacientes para una silla de este tipo, pero sólo Hermosilla fue beneficiado. “Todo depende de los criterios (...) desde 2015 que no se entregaba una como esta. Senadis todos los años hace modificaciones a sus ayudas técnicas, por ejemplo, este año incorporaron este tipo de sillas (bipedestación), pero sacaron las de miembro superior, desconozco por qué y las de inferior también porque tenemos un programa a nivel regional”.

Jara agregó que es muy importante el hecho de que el paciente haya recibido una silla de bipedestación, no sólo porque en su mayoría son postuladas a través del hospital, sino porque les permite darles seguimiento, impulsar su inserción a nivel comunitario y social y mejorar su calidad de vida. “Es una silla que el paciente obtiene de por vida y que si gusta podría volver a postular para renovarla cada dos años”.

Trabajo de Senadis

Paulina Fuentes, directora de Senadis, contó que cuentan con dos programas de ayudas técnicas, que se realizan a través de una convocatoria anual, que este año se hizo en marzo de forma online, proceso luego del cual se realiza una evaluación y se determina quienes pueden acceder al beneficio de las distintas ayudas técnicas que tiene el catálogo de Senadis.

Agregó que además cuentan con una convocatoria de seguridad y oportunidad, que se realiza a través de los equipos municipales y que existe un programa del Gobierno Regional para superar la brecha que queda a Senadis, que se ejecuta a través de los 4 servicios de salud, y Junaeb para estudiantes, entre otros.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl